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Садясь в кресло, всем телом чув-
ствуешь жужжание бормашины. Но го-
лос врача действует успокаивающе.

Наше поколение помнит всех ме-
дицинских работников поликлиники. 
Это участники Великой Отечественной 
войны – Николай Федорович Свинков и 
Николай Иванович Беляев. Это – Кира 
Александровна Лазорева, Валентина 
Михайловна Бизяева, Людмила Генна-
дьевна Козлова, Светлана Александров-
на Гущина,  Ирина Константиновна Мо-
розова, Мария Алексеевна Самсонова. 
Хорошо знакома нам заведующая поли-
клиникой Людмила Яковлевна Власова,  
старшая медицинская сестра Клавдия 
Александровна Ророха. 

На протяжении не одного десятка 
лет мы ходили к этим специалистам. Это 
сейчас лечат с уколом, а раньше страшно 
вспоминать… Уповали только на   состра-
дание и  умелые руки тех. кому доверялись. 
Все они оставили теплые воспоминания о 
своем бережном отношении к каждому па-
циенту. Многих уже нет…

А время неумолимо летит вперед. И 
вот уже работают выпускники Нижегород-
ской медицинской академии нового тыся-
челетия. И они завоевывают признание  
новых пациентов. Ведь если записыва-
ются к понравившемуся доктору со слов 
близких людей, это говорит о многом. 

Вот уже пять лет возглавляет сто-
матологическое отделение Федор Алек-
сеевич Кырчанов, приехавший к нам 
из Кирова. Трудятся они в  лысковском 
здравоохранении с супругой. Терапевт 
– кардиолог Иннеса Витальевна сейчас 
возглавляет терапевтическое отделение 
поликлиники. 

По приглашению главного врача ЦРБ 
Андрея Геннадьевича Басова к нам едут 
молодые специалисты. По  социальной 
программе получают жилье и машины. 
Есть семейные пары. Практически все бы-
стро завоевывают у пациентов уважение.

Четырехэтажное здание Лысковской поликлиники знакомо и жите-
лям райцентра, и селянам. И если в некоторых кабинетах мы за свою 
жизнь можем не побывать ни разу, то стоматолога не минуем. 
Зубная боль дорогу покажет. Здоровье зубов – очень важная состав-
ляющая  нашего общего самочувствия. Недаром про это много по-
говорок. «Как от зубов отскакивает», – говорим, например, мы, под-
разумевая крепкость и надежность.

√    Строки из конверта Чтобы от зубов отскакивало

Есть и коренные лысковчане. В сто-
матологии работает Алексей Владими-
рович Сорокин - давно и очень хорошо. 
Рядом его коллега - выросшая на на-
ших глазах Елена Владимировна Кисе-
лева. Ее мама Татьяна Владимировна 
Боянова всю жизнь трудилась зубным 
техником в зубопротезной лаборатории. 
Евгений  Гущин тоже потомственный сто-
матолог, его бабушка была зубным вра-
чом. 

У нас отличные молодые специали-
сты: Сергей Горнушенков, Оксана Мало-
ва, Руслан Федоров. А  Александр Коч-
нев лечит малышей и подростков, он 
детский врач.

Очень ценим мы опытных докторов. 
Врач высшей категории с 20-летним ста-
жем, – Мария Михайловна Свиягина. Еле-
на Ибрагимова, Анна Сафонеева, Екате-
рина Зюзина работают по десять лет. 

Каждый день поликлиника принима-
ет около семидесяти человек. Но даже 
этого для нашего края  уже недостаточ-
но. Если на лечении и медосмотре  по 
четыре врача работают в две смены, то 
на удалении бригада только с утра. 

Стоматологическая помощь  с каж-
дым годом все востребованнее. Люди 
учатся беречь здоровье и предупре-
ждать физические проблемы. 

От того, насколько квалифицирован-
ной окажется медицинская услуга, за-
висит и работа среднего медицинского 
персонала под руководством старшей 
медицинской сестры Валентины Иванов-
ны Баластаевой. И особенно - работа зу-
бопротезной лаборатории, возглавляет 
которую заведующая Любовь Юрьевна 
Гордина, сменившая на этом посту Ва-
лентину Михайловну Губову. 

До 1978-го – года ввода новой по-
ликлиники, зубопротезная  лаборатория 
располагалась на улице Революции. 
Печное отопление, вода из колонки, тес-
нота… А обслуживала лаборатория не 

только лысковчан, но и Большемураш-
кинский, Спасский. Воротынский, Княги-
нинский районы. К нам приезжали даже 
с Вада и из Бутурлино.

В новой поликлинике условия стали 
совсем другие. Ведь зубопротезная ла-
боратория – один из самых напряженных 
участков в поликлинике. Ситуация с со-
хранением зубов, к сожалению, у насе-
ления ухудшается год от года. Неважная 
экология, оставляющие желать лучшего 
качество воды и пищи, стрессы – все это 
приводит к потере зубов. Вот и приходит-
ся идти к ортопедам. Наша врач  Ирина 
Кочнева – лучше всех!

И зубные техники у нас отменные. 
Это супруги Тимур Александрович и Еле-
на Ильинична Волнухины, Сергей Колчин 
(кстати – внук уважаемой и очень сведу-
щей в стоматологии Тамары Викторовной 
Колчиной). Прекрасно делают свое дело 
зубные техники Надежда Степановна 
Забаева,  Людмила Изосимовна Китова, 
Инна Леонидовна Горбунова и Николай 
Павлович Горбунов и многие другие. 

Деятельность коллектива зубопро-
тезистов организована отлично. Хотя в 
этой части поликлиники всегда много на-
рода, очередь  ждет спокойно: у каждого 

свое время, хоть люди и приходят «с за-
пасом».

По поводу очереди нужно сказать от-
дельно. Сейчас в Лыскове есть выбор: 
где лечить и удалять зубы, где провести 
протезирование. На этом рынке услуг 
появились частники. Но там, в частных 
клиниках, цены не для нас, пенсионе-
ров – они запредельные. Поэтому народ 
предпочитает муниципальные учрежде-
ния здравоохранения. Здесь лечат и уда-
ляют зубы бесплатно. А протезирование 
проводится по приемлемым расценкам.

Поликлиника растит и свои кадры. 
Например, обе девушки – регистраторы: 
Татьяна Хорошева и Ирина Владимиров-
на Рукавишникова - по вечерам здесь же 
в Лыскове учатся на медсестер.

Кстати, и регистратура наша стала 
– не узнать. Раньше каждое утро была 
запружена недовольно ворчавшей оче-
редью. Мы вставали к пяти утра и до 
открытия дверей толпились на улице, 
боясь упустить талончик к врачу. Сейчас 
же можно записаться предварительно в 
любое время. А то и через интернет. Ци-
вилизация, одним словом.

Нина ВОРОБЬЕВА, 
наш внешкор

По информации министра 
труда и социальной защиты 
населения Максима Топилина, 
главная новация закона будет 
состоять в том, что службы за-
нятости обяжут связываться с 
инвалидами и предлагать им ра-
бочие места.

Сейчас гражданин с ограни-
ченными возможностями здоро-

√  Перспектива

Будем работать?

Только четверть российских инвалидов трудоспособ-
ного возраста (а это порядка 1 млн. человек из 3,7 мил-
лионов) имеют сегодня работу. Но к 2020 году, обещает 
правительство РФ, занятость инвалидов будет удвоена. 
Это решение прозвучало 9 марта на заседании кабине-
та министров под председательством его главы Дмитрия 
Медведева в ходе обсуждения изменений в закон «О за-
нятости населения РФ», касающихся этой категории рос-
сийских граждан.

вья вынужден сам обращаться 
в подобные службы в поисках 
потенциального работодателя. 
А новый механизм будет рабо-
тать так: учреждения медико-
социальной экспертизы при 
освидетельствовании граждан 
и оформлении им индивидуаль-
ной программы реабилитации 
зададут вопрос, хочет ли чело-

век работать, и в случае положи-
тельного ответа уже служба за-
нятости будет выходить к нему с 
предложениями.

Максим Топилин также 
предложил обязать работодате-
лей выплачивать компенсацию 
за неустройство инвалидов по 
квотам. По его мнению, действу-
ющий механизм квотирования 
рабочих мест для инвалидов 
реализуется формально.

Выступивший на заседа-
нии заместитель председателя 
комитета Госдумы по труду, со-
циальной политике и делам ве-
теранов, председатель Всерос-
сийского общества инвалидов 
Михаил Терентьев считает, что 
работа с инвалидами по трудоу-
стройству должна вестись ком-
плексно, и заниматься ею нуж-
но с самого раннего возраста, 
со школы. С детских лет надо 
мотивировать подрастающее 
поколение на то, чтобы зараба-
тывать себе на жизнь трудом в 
соответствии с выбранной про-
фессией и полученными зна-
ниями.

Работая в рамках про-
граммы «Доступная среда», 
активисты ВОИ всех регионов 

постоянно выявляют барье-
ры с точки зрения образова-
тельного процесса. В феде-
ральном бюджете на  2017 год 
предусмотрено почти 2 млрд. 
рублей на адаптацию школ, 
средних специальных и выс-
ших учебных заведений к обу- 
чению в них инвалидов. По ин-
формации Михаила Терентьева, 
сегодня порядка 20 процентов 
школ к этому приспособлены. В 
образовательных учреждениях 
другого звена работа, по суще-
ству, только начинается.

При решении проблемы 
занятости, продолжил он, не-
обходимо учитывать особен-
ности самих инвалидов. С этой 
целью создаётся федеральный 
реестр инвалидов, в котором 
есть сведения не только о чис-
ленности инвалидов и разбив-
ке их на группы инвалидности, 
но и с персонифицированными 
данными по ограничениям жиз-
недеятельности. Это позволит 
установить требования к рабо-
чим местам применительно к 
инвалидам по зрению, слуху, 
инвалидам-колясочникам и т.д.

Затронул он и тему сопрово-
ждения. Услуга сопровождения 

занятости инвалидов работает 
во многих странах. Как считает 
Михаил Терентьев, полезной она 
будет и у нас. Для поступающего 
на работу инвалида необходима 
проработка маршрута как до ме-
ста работы, так и на территории 
работодателя; нужны в отдель-
ных случаях (далеко не во всех) 
мероприятия по оснащению 
специализированного рабочего 
места; согласование особенно-
го распорядка работы, помощь 
в освоении трудовых функций… 
При этом он убежден, что к та-
кой работе следует привлекать 
некоммерческие организации. 
Это будет не увеличение чис-
ленности работников службы за-
нятости, а именно расширение 
возможностей некоммерческих 
организаций, и потому создание 
этой услуги не потребует увели-
чения бюджетных средств.

Проект плана по этому на-
правлению деятельности, как 
говорит Терентьев, уже состав-
лен, его осталось согласовать с 
исполнительной властью и вне-
сти в Думу как поправку в закон 
о занятости.

Подготовила 
Елена МАСЛОВА  




